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立法会八题：硬币收集计划 

2015 年 12月 2 日（星期三） 

 

  以下为今日（十二月二日）在立法会会议上林健锋议员的提问和财经

事务及库务局局长陈家强的书面答复︰ 

 

问题： 

 

  香港金融管理局（金管局）于去年十月推出硬币收集计划（收集计划），

以流动方式收集硬币，为市民在现有银行体系以外提供多一个硬币兑换为

纸币或用作八达通增值的渠道。该计划设有两辆收银车，轮流停驻全港 18

区，收集市民储存的硬币。据报，市民对收集计划反应热烈。然而，有不

少市民（特别是长者）向本人反映，他们并不知悉收银车的服务安排，以

致无法使用该项服务。就此，政府可否告知本会： 

 

（一）会否加强宣传收集计划的细节，包括收银车停泊的位置和时间，让

更多市民可享用该项服务；若会，详情为何；若否，原因为何； 

 

（二）金管局采用哪些方式处理收集得来的硬币； 

 

（三）有否计划加强硬币收集服务，以满足市民及小商户的需求；若有，

详情为何；若否，原因为何；及 

 

（四）鉴于为期两年的收集计划将于明年九月结束，金管局会考虑甚么因

素，以决定是否长期推行该项服务？ 

 

答复： 

 

主席： 

 

（一）金管局现时透过其网页及发布新闻稿向市民公布收集计划下收银车

的日程表及停泊地点。金管局亦会请收银车所到屋村或屋苑的管理处协助

通知附近居民有关收集日程。 

 

  为提高市民对收集计划的认知，金管局会不时向公众发放该计划的最

新动态及资讯（例如在该计划下所收集的硬币数目、该计划协助处理卖旗

筹款所得的款额、及该计划获国际货币事务协会颁发奖项等）。 



 

  金管局会继续和不同媒体合作，以期加强发放有关收集计划的信息。 

 

（二）现时，就收集计划下回收所得的硬币，金管局会通过负责营运收银

车的承办商，供应给有需要的商户，使硬币回流市面。 

 

（三）及（四）金管局以先导计划形式推行收集计划两年至二零一六年九

月，政府乐见市民对收集计划反应热烈。金管局会在期满前检讨收集计划

的成效，考虑相关因素（如计划的使用情况、市民的反应、成本效益等），

以决定未来路向。当检讨完成后，金管局会适时公布有关详情。 

 

 

完 


